



## TROIS ÉVACUATIONS SANITAIRES PENDANT LA PÉRIODE DES FÊTES POUR L'ET 52

### 22 décembre 2015

Le 21 décembre 2015, l'équipage du paquebot de croisière « Legend of the Seas » avertit le Centre de Coordination de Sauvetage Maritime qu'un de leurs passagers, un néo-zélandais de 82 ans, souffre de graves problèmes cardiaques. Sur avis médical, l'évacuation sanitaire du croisiériste est décidée et les Forces Armées de la Nouvelle-Calédonie sont sollicitées pour réaliser l'opération.

Ainsi, le 22 décembre à 8h15, un hélicoptère PUMA de l'Escadron de Transport 00.052 décolle de la base aérienne 186 de Tontouta avec à son bord un médecin et un infirmier du Centre Médical Interarmées, et met le cap vers le bateau de croisière. L'hélicoptère arrive sur zone à 9h10 puis procède aux opérations de treuillage.



*La victime sur le pont du navire vue depuis le PUMA*

Une fois la victime installée à bord de l'appareil, le PUMA prend la direction du Centre Hospitalier « Gaston Bourret » de Nouméa où le patient est pris en charge par une équipe médicale.



*Atterrissage sur l'héliport de l'hôpital de Nouméa.*

## **23 décembre 2015**

A 2h30, un équipage de l'ET 52 est à nouveau mobilisé pour une évacuation sanitaire à Houaïlou, sur la côte Est de la Grande Terre, entre Poindimié et Canala. La mission concerne deux malades âgés de 23 et 7 ans.

Une équipe du SAMU arrive à la base aérienne 186 Nouméa –Tontouta à 5h10 et embarque dans un hélicoptère PUMA ; celui-ci part immédiatement pour aller se poser sur le terrain de football à proximité du dispensaire de Houaïlou.



*Le SAMU  
monte à bord  
du PUMA :  
départ de  
mission pour  
l'ET 00.052*

Les malades sont alors transportés jusqu'au CHT « Gaston Bourret » de Nouméa où une équipe médicale les prend en charge.

*2<sup>ème</sup> jour et 2<sup>ème</sup>  
débarquement au  
centre hospitalier  
pour l'hélicoptère  
des FANC.*



## 25 décembre 2015

Le jour de Noël, le Centre de Coordination de Sauvetage Maritime sollicite une nouvelle fois les FANC pour réaliser une évacuation sanitaire. En effet, une passagère néo-zélandaise de 78 ans à bord du paquebot de croisière « Sea Princess » souffre de douleurs abdominales et doit être acheminée à l'hôpital en urgence. Le PUMA de l'ET 00.052 décolle de la base aérienne 186 à 14h15 et arrive sur zone au large d'Ouvéa. L'équipage de l'hélicoptère procède à un hélitreuillage sur civière de la victime avant de remettre le cap vers le CHT « Gaston Bourret » de Nouméa où une équipe médicale assure la prise en charge.



*Hélitreuillage sur civière depuis le pont du paquebot.*

*Transfert de la victime au centre hospitalier.*

\*\*\*\*\*

Ces trois missions d'évacuation sanitaire sont une nouvelle preuve de la réactivité et du professionnalisme du personnel de la BA 186, et notamment de l'ET 00.052.